

EDITORIAL

Las elecciones municipales van

Parece ser inminente el logro del acuerdo que posibilitará la reforma constitucional destinada a la democratización de los municipios.

Señales en tal sentido han sido entregadas tanto por personeros de gobierno como por los dirigentes de los principales partidos políticos de la Concertación y de la derecha.

Las conversaciones iniciadas hace ya más de un año llegarán por fin a puerto, y esto en sentido literal porque será en el Congreso de Valparaíso donde se materializará la enmienda constitucional. Junto a la reforma referida a los municipios se discutirá también la implementación de los gobiernos regionales y las leyes complementarias que abrirán cauce a este nuevo avance en la consolidación democrática nacional.

Ambas iniciativas, la democratización de los municipios y la profundización de la regionalización, eran parte del compromiso programático contraído por la Concertación de Partidos por la Democracia y constituyen un anhelo de la inmensa mayoría de los chilenos.

La elección democrática de alcaldes y concejales, a más tardar en el primer semestre del año venidero, pondrá fin a otra de las amarras dejadas por el gobierno pinochetista. De los trescientos veintiocho alcaldes que existen en el país, 310 fueron nominados en la administración del general. Ellos han constituido un verdadero poder paralelo a la administración central que torpedea permanentemente las acciones del gobierno destinadas a favorecer a los vecinos de las diversas comunas a lo largo de

nuestro territorio.

Poner remedio a tal situación es pues una responsabilidad ineludible para un gobierno democrático. Y por cierto, el mejor medicamento es la elección libre, informada y universal de los jefes comunales y los concejos edilicios.

Se trata de volver a una de las más antiguas y nobles tradiciones democráticas de nuestra República y, como tal, la reforma que se logre en el Parlamento deberá ser estable y sólida para que la institucionalidad se vea robustecida por uno de sus más antiguos pilares. Esperemos que el consenso al que parece haberse llegado contenga esos elementos primordiales para la real profundización democrática de Chile.



Camiones militares estadounidenses han repatriado ya a más de 200 mil refugiados kurdos hasta territorio iraquí. La operación de gran escala permitirá superar la dramática situación originada al término del conflicto del Medio Oriente, cuando Saddam Hussein puso fin a sangre y fuego al levantamiento de ese grupo étnico. (Foto France Presse)

Pagan en Brasil para que asesinen a niños

La matanza de menores en Brasil, "programada y ejecutada con frialdad científica" y que ninguna medida oficial, de las pocas adoptadas, logra detener, denunció la revista italiana L'Espresso en su último número.

Se trata, explicó uno de los más autorizados semanarios italianos, del exterminio de niños y jóvenes de las ciudades brasileñas a manos de escuadrones de la muerte pagados por comerciantes, empresarios y ricos propietarios.

Señaló que

en los primeros meses de 1991 los jóvenes asesinados, todos menores de 16 años, fueron 274, y precisó que el dato se refiere apenas a ocho estados de los 27 que conforman Brasil.

Sostuvo que por las calles de Brasil deambulan siete millones de niños y adolescentes abandonados a su propia suerte, sin familia, parientes o estructuras sociales para acogerlos.

Agregó que para ellos la única manera de sobrevivir era el robo, y la reacción "es cruel y sin medida, porque ricos industria-

les y comités de barrios opulentos pagan a matones para que eliminen a los que disturbaban su tranquilidad".

Señaló que los "escuadrones de la muerte" cobran unos 800 dólares por "limpiar" un barrio completo y los "asesinos saben que pueden gozar de impunidad porque las investigaciones, si se realizan, no llegan a nada".

Según la revista, muchos de los miembros de los "escuadrones" son ex policías o incluso policías en servicio activo. (IPS).

Andrés Aylwin Azócar

Violencias heredadas

Los regímenes dictatoriales siembran violencia.

Violencia son los operativos militares realizados en las poblaciones durante largos años, generalmente en la noche, cometiéndose los peores abusos.

Violencia son 956 detenidos desaparecidos.

Violencia son los muchos centenares de ejecutados políticos.

Violencia es que toda una generación de niños o jóvenes haya visto pasar parte importante de sus existencias sin posibilidades reales de reunirse o expresarse.

Extrema violencia es la tortura aplicada sistemáticamente durante el gobierno anterior.

Es difícil eludir los traumas y odios heredados de tal violencia.

Es difícil, también, cortar de raíz las conductas de aquellos que se acostumbraron durante 17 años a matar, abusar o torturar, al amparo del poder gubernamental.

Esa es la violencia que ha heredado el gobierno democrático. Son los frutos de la dictadura.

Es cierto, hoy nuestra sociedad sufre de condenables expresiones de terrorismo político, que debemos afrontar con coraje, pero ese coraje no nos impide señalar una verdad: la violencia política que hoy se vive es consecuencia, especialmente, de la extrema violencia practicada durante el gobierno anterior.

Es falso que hoy haya más terrorismo político que durante el gobierno del general Pinochet. Durante dicho gobierno hubo un asesinato político cada dos días (término medio). Y existe



una diferencia: el terrorismo de hoy es practicado por "bandas privadas" de delincuentes; en cambio, el practicado durante el gobierno anterior fue ejecutado, fundamentalmente, por agentes del Estado y bajo el amparo de éste. Es decir, fue el más corruptor y cruel de los terrorismos.

Esta es la dramática verdad que no nos impide condenar cualquier violencia, y llamar a todos, especialmente a los que sufrieron la crueldad durante 17 años, a construir una sociedad inspirada en la paz. Para eso luchamos durante tanto tiempo.

NOTA:

Las opiniones que se vierten en esta sección son de la exclusiva responsabilidad de quienes las emiten, y no comprometen, necesariamente, la línea editorial de Fortín Mapocho.

48 30 11

902-20-83011